

BIBLIOGRAPHIE

LES ÉVANGILES DES QUENOUILLES FORÉZIENNES. Légendes,
par P. Gras. *Montbrison*, 1865.

Autrefois la vie des populations rurales se trouvait renfermée dans un cercle plus étroit que de nos jours. Les souvenirs des vieillards, les traditions locales et les légendes du vieux temps suffisaient alors aux causeries des longues veillées d'hiver. Et c'est ainsi qu'avec le souvenir des événements qui remplissent l'histoire de nos campagnes, se conservaient ces croyances populaires qui ont, à nos yeux, une toute autre poésie que la mythologie ancienne.

Mais aujourd'hui l'oubli semble effacer tous ces souvenirs d'un autre âge. L'enfant ne s'endort plus comme jadis au récit d'un conte de l'aïeule, encore tout ému par quelque une de ces histoires effrayantes, vraies ou imaginaires, qu'on répétait chaque jour près du foyer paternel. Qui donc oserait croire de nos jours à ces fictions merveilleuses qui faisaient les délices de nos pères ? Et quant aux événements les plus importants de l'histoire locale, méritent-ils vraiment d'appeler l'attention et de fixer le souvenir ? La ville est si près, les communications si faciles, les journaux, luxe inouï jadis au village, pénètrent aujourd'hui partout, et les grandes affaires politiques, le bruit des guerres lointaines, et jusqu'à la chronique de la cité voisine n'ont pas de la peine à faire oublier tout l'intérêt qui peut s'attacher à la vie de nos campagnes.

Aussi ne sommes-nous pas loin du temps où, de même que ces traditions locales, qui venaient naguère si bien en aide à l'historien pour compléter les annales de la province,